
令和５年度 第５玉垣小学校学校運営協議会 実施報告書 

 

１ 日 時 令和６年１月２５日（木）１６：００〜１７：１０ 

 

２ 場 所 図書室 

 

３ あいさつ（委員長・学校長） 

 

４ 学校保健委員会 

（１）養護教諭から別冊資料をもとに、①定期健康診断の結果 ②保健室来室状況 

③出席停止状況 ④児童保健委員会の活動 ⑤スポーツ振興センター災害発

生状況 ⑥環境衛生検査 について説明。 

 

（２）栄養教諭から別冊資料をもとに、①給食の残食量 ②食に関する指導 ③食

物アレルギー対応除去食 について説明。 

 

（３）意見交換 

学校医より 

・全国と比較すると、アトピー性皮膚炎９人というのは、とても少ない。全国的に

見ると、平均１割ぐらいなので、本校の規模を考えると８０人ぐらいいても不思

議ではない。適度にいい小学生生活を送ってもらっているのかもしれない。大変

いいことだと考える。 

・新型コロナウイルス感染症に関しては、昨今の市内の状況を見ると第１０波に入

っていると考えられるが、重症者はさほどいないようである。 

 

Ｑ報道で「一院あたりの・・・」という発表があるが、どう理解したらいいのか。 

学校医より 

Ａ自分の周りに感染者がいなければ、とりあえずよしと考えていいのではないか。

近場に感染者が出ると相当気をつけないといけないだろう。 

 

Ｑ食物アレルギー対応の除去食について、入学時に保護者から申告あると思うが、

給食中に体調不良を起こした子はいるか？ 

Ａ食べている途中から、症状が出るというケースも０ではない。その場合は、病院

を受診して診察を受けていただくようにしている。もし、除去食等の対応が必要

となった場合は、所定の手続きを経て、除去食の対応を行っている。子どもは成

長期なため、体調も変わることもあるので、年度の途中から、除去食の対応を始

める児童もいる。 

 



Ｑアレルギー反応によって、救急車を呼ぶほどの症状がでたケースはなかったの

か？  

Ａ重篤なアレルギー反応が出る可能性がある児童は、あらかじめ、保護者同伴のも

と、医師の診断を受けた上でエピペンが処方されており、緊急の場合は、エピペ

ンを打つことになっている。養護教諭として長く勤めてきたが、今までにエピペ

ンを打つ事態になったことはない。 

アレルギー物質はお菓子にも含まれており、最近は、遠足等で児童がお菓子を持

参した際も、友達同士でお菓子交換はしないこととしている。 

 重篤なアレルギー反応が出る可能性のある食材は、給食でも取り扱わないように

配慮している。 

 

Ｑ歯ブラシでみがく歯磨きと、口に含んでうがいのようにする口腔ケアとの違いは

あるのか？ 

学校歯科医より 

Ａ寝る前は歯ブラシで磨いた方がいい。歯間ブラシ等できれいにしてから、フッ素

入りの歯磨きできれいにしてもらえたらと考える。ぬめりがあると消毒剤の効果

も出ないので、まずは歯ブラシでのブラッシングを大事にしてほしい。 

 

Ｑ給食の食材費が高騰していると聞くが、量的にはどうか？ 

Ａかなり高騰しており、予算内で献立を考えるのも難しい状況がある。２学期から

市から一色あたり２０円程度の補助金をもらえるようになり、余裕はないが、普

通の献立が提供できるようになっている。食材の値上げの影響で、これまで使え

ていた食材が使えなくなったり、震災の影響で、北陸から食材が入らなかったり

したこともあるが、限りある予算をなんとかやりくりしながら、栄養価や食べた

満足感をなくさないように努力している。 

 

Ｑエピペン持っている子は学校に何人いるのか？ 

Ａ３人いる。エピペンも自己管理を基本としているが、何かあったら、どこにある

か職員が対応できるように共通理解している。 

 

Ｑ視力を悪くしないために、距離をあけて物を見るなどの指導も行っているのか？ 

Ａ姿勢が良くないことから、距離をあけて物を見るのに課題がある児童も複数い

る。姿勢を良くすることを今後の課題にしたいと考えている。 

まっすぐに体を支える筋肉が弱っているのか、授業中でも、時間が経つと寝そべ

ってしまったり、集中して書くと近すぎてしまう子どもも見受けられる。 

 

・給食指導で、生産者や調理した人、食べ物への感謝の気持ちをもたせようと努め

ていることは、非常に素晴らしい指導だと考える。今後も大事にしていっていただ

きたい。 



 

５ 学校関係者評価について 

 ※各委員から記入いただいた紙面を回収、次回の委員会で詳細を提案、協議予定 

 

６ その他 

・校区内で、車両やオートバイの盗難が起こっている。子どもたちに危害が及ばな

いように留意していきたい。 

 

Ｑ学校での児童のスマートフォンの取り扱いは？ 

Ａ基本的に禁止としているが、家庭によっては防犯上の目的で所持させたとの意向

もある。その場合は、校内では使用しないなどの基本的約束を確認の上、持込許

可証を提出させるようにしている。 

・下校中に、スマートフォンを持ちながら、楽しそうに下校している児童を見かけ

たので質問させていただいた。 

 

 

７ 連絡 

（１）卒業式の服装について 

（２）令和５年度卒業証書授与式について 

 


